

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Manganèse : un nouveau record de production en 2019

D'APRÈS les chiffres de la Direction générale de l'économie et de la politique fiscale (DGEPF), la production totale de manganèse a progressé de 24,1% pour s'établir à 6,67 millions de tonnes. Cette embellie est liée aux améliorations opérationnelles sur les sites miniers, suite à l'utilisation d'un nouveau procédé de traitement à sec du minerai, et au renforcement des capacités de production du gisement de Biniomi, près de Franceville.

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

LE Gabon est en passe de devenir le 1er producteur mondial de manganèse. En 2019, le secteur Mines a évolué dans un environnement caractérisé par la croissance de

la production mondiale d'acier au carbone de 3,6%, atteignant un niveau record de 1 867 millions de tonnes. Cette évolution a été soutenue par une forte demande en Chine (+8,3%) tirée, elle-même, par les marchés de la construction et des infrastructures. Dans le même temps, la production a reculé dans le reste du monde (-1,3%), notamment sur le marché européen (-5,1%), tandis que l'Inde a noté une hausse (+1,8%). Un contexte favorable donc, l'industrie minière nationale ayant enregistré des performances exceptionnelles en 2019, avec des records de production pour deux opérateurs (Comilog et Nouvelle Gabon Mining). D'après les chiffres de la Direction générale de l'économie et de la politique fiscale (DGEPF), la production totale a progressé de 24,1%, pour s'établir à 6,67 millions de tonnes.

Cette embellie est liée aux améliorations opérationnelles sur les sites miniers, suite à l'utilisation d'un nouveau procédé



Photo: DRI L'Union

La production du minerai de manganèse a de beaux jours devant elle.

de traitement à sec du minerai, et au renforcement des capacités de production du gisement de Biniomi, près de Franceville. Résultats financiers * Cependant, le chiffre d'affaires consolidé du secteur mines a reculé de 5,3% à 739,2 milliards de FCFA, en raison de la baisse des prix du minerai de manganèse. En effet, les prix ont subi une baisse continue tout au long de l'année 2019, pour finir à 2,59 USD/

dmtu en décembre, en raison de l'augmentation des stocks de minerai dans les ports chinois. Ainsi, le prix moyen a été de 5,06 USD/dmtu en 2019, en chute de 22,6% par rapport à 2018 (6,54 USD/dmtu). La production de manganèse s'est accélérée sur le second semestre, avec une performance moyenne supérieure à 1,8 million de tonnes au premier et au second trimestres. De même, les exportations et

les ventes ont atteint un niveau record au quatrième trimestre, avec un volume supérieur à 2,1 millions de tonnes. Effectifs* Au niveau des effectifs, les sociétés minières ont employé 1 975 agents permanents en 2019 contre 1 886 personnes, soit une augmentation de 4,7%, afin de soutenir le surcroît d'activité. Corrélativement, la masse salariale a progressé de 3,8% à 58,2 milliards de FCFA.

Covid-19 : les bénéficiaires du Groupe Total s'effondrent !

MSM
Libreville/ Gabon

LA chute de la demande mondiale de pétrole réduit drastiquement les revenus des compagnies pétrolières. Au premier trimestre 2020, le bénéfice net du groupe pétrolier français Total s'est effondré de 99%. Il s'est, en effet, établi à 34 millions de dollars (20,5 milliards de francs), contre 3,1 milliards (1 860 milliards de francs) un an plus tôt, sur fond de chute des cours du pétrole, a indiqué le groupe le 6 mai dernier. Face à cette crise, le géant français des hydrocarbures a annoncé de nouveaux objectifs d'économies et de réduction de ses investissements (inférieurs à 14 milliards de dollars en 2020), ainsi qu'un abaissement de son objectif de production cette année.



Photo: Arcstrade Moussavouf L'Union

Le groupe entend, entre autres, abaisser son objectif de production cette année.

" Au vu des prix de vente actuels du pétrole, nous adoptons une approche encore plus sélective en tenant compte de la situation sanitaire et économique, tout en ayant à cœur de préserver la société et ses projets futurs. Nos investissements seront donc réduits, parfois de manière significative ", a prévenu, dans un tout récent entretien à "l'union" (notre édition du 6 mai), le directeur général de Total Gabon, Stéphane Bassene.

Comilog plus forte que la crise

MSM
Libreville/Gabon

EN dépit du ralentissement de l'économie mondiale liée à la pandémie de coronavirus, la Compagnie minière de

l'Ogooué (Comilog) poursuit ses objectifs de performance. La filiale locale du géant métallurgique français Eramet a réalisé une production de 1,3 million de tonnes de manganèse au 1er trimestre de l'année en cours, rapporte le service Commu-



Photo: BANDOMA L'Union

La première entreprise minière du Gabon confortée par ses résultats de production.

nication de l'entreprise. Ce tonnage, indique la direction générale de l'entreprise, est un nouveau record pour la filiale du français Eramet qui, à la même période,

avait produit 1 million de tonnes en 2019. Toutefois, les prévisions de production demeurent fixées à 5 millions de tonnes en 2020.